



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum comprometida con la recuperación de Acapulco

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**
mayo 12, 2025

Como ya es costumbre la presidenta Claudia Sheinbaum tuvo un fin de semana muy activo, aunque hizo una pausa el sábado para celebrar el Día de las Madres. La mandataria estuvo en Acapulco donde anunció una inversión “histórica” de tres mil millones de pesos para continuar con la rehabilitación de Acapulco, Guerrero y confirmó la demanda contra Google por insistir en cambiar el nombre de Golfo de México por Golfo de América en sus plataformas, dado que el cambio, por decisión del mandatario Donald Trump, sólo aplica en la región de Estados Unidos. Acompañada de la gobernadora del estado de Guerrero, Evelyn Salgado, la titular del Poder Ejecutivo Federal, puntualizó que con estos recursos se pondrá en marcha importantes proyectos para dotar de agua potable a las colonias, rehabilitación de puentes y reubicación de viviendas. La Presidenta de la República, aprovechó la oportunidad para invitar a la población a participar el próximo 1 de junio, en la elección del poder judicial, donde se podrá votar por jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).



DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PRESENTE EN LA REUNIÓN BANCARIA JUNTO A SHEINBAUM

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** es uno de los congresistas que lleva a cabalidad uno de los principios básicos del movimiento al que pertenece pues dedica gran parte de su tiempo a visitar los municipios de los diferentes estados, para muestra basta mencionar que ayer estuvo en Chiapas para encabezar las asambleas informativas a fin de explicar y llamara a participar en la elección de la renovación del Poder Judicial. Además, se dio tiempo para acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en la inauguración de la 88 Convención Bancaria. El legislador calificó el encuentro como importante porque destaca el papel clave de la banca en el desarrollo económico de México.

GOBIERNO DE EU RETIRA VISA A GOBERNADORA DE BC, MARINA DEL PILAR Y A SU ESPOSO

Con extrañamiento .la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila Olmeda**, y su esposo, Carlos Torres Torres, recibieron la noticia que por “disposiciones internas del Departamento de Estado” el gobierno de los Estados Unidos les revocó sus visas de turista. El primero en dar a conocer el hecho fue Torres Torres, encargado de proyectos estratégicos del gobierno estatal y de los ayuntamientos de Tijuana y Mexicali y más tarde la gobernadora hizo lo propio. Sin embargo, la mandataria estatal “confío plenamente que la situación se va a aclarar satisfactoriamente para ambos”, refirió. Además, reiteró que lo respalda en lo personal, moral y político. “Porque sé quién es y porque nunca ha dejado de dar la cara ni de asumir con responsabilidad lo que no le toca”, agregó.

...Y EL DIPUTADO DE MC, GUSTAVO HOYOS PIDE QUE EXPLIQUEN MOTIVOS

Luego de que el gobierno de EU decidió retirar la visa a la gobernadora de Baja California Marina del Pilar a su esposo Carlos Torres, **Gustavo de Hoyos** diputado federal de Movimiento Ciudadano, pidió a la gobernadora aclarar las causas que determinaron el retiro de este documento. Y es que el legislador describió como grave la acción, ya que solo se retira dicho documento, cuando se trata de funcionarios de gobiernos autoritarios, personas vinculadas con grupos terroristas y operaciones económicas cuestionables. “Por el bien de Baja California, le pido a la gobernadora que sin demora informe puntualmente a los ciudadanos de Baja California y de todo el país, dado que es hoy en día presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores, cuáles son las circunstancias determinantes de este hecho inédito en la relación de México con los Estados Unidos. Baja California”, expresó el diputado federal.

PRESIDENTE DEL SENADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA RECOMIENDA A OMAR GARCÍA HARFUCH VIVIR EN JALISCO

El presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, visitó Jalisco para reunirse con militantes de Morena y partidos aliados ante la situación de inseguridad que vive Jalisco en municipios como Teocaltiche o Teuchitlán. Noroña sugirió que el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno Federal, Omar García Harfuch, visite el estado para mejorar la coordinación con las



autoridades, replicando los casos de Sinaloa o Guanajuato donde se ha registrado baja en los índices de homicidios. "No estoy planteando que vaya a suceder, pero a lo mejor eso sucede, que se venga a vivir un tiempo aquí García Harfuch para obligar a que se den los pasos necesarios a la coordinación y a dar un resultado. Le mandaré un mensaje planteándole que qué está pensando adicionalmente para Jalisco porque sí es necesario como lo está siendo en Guanajuato", indicó.

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURÓ QUE LE CORRESPONDE AL PAN PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA EN SEPTIEMBRE

Como era de esperarse el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira Valdez**, apoya al PAN en su intención de presidir la Mesa Directiva en San Lázaro y aseguró que al grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) y no al Partido Verde (PVEM), le corresponde este cargo durante el segundo año de la actual legislatura, a partir de septiembre próximo. Ante la controversia desatada por la disputa de ese cargo, el legislador priista advirtió en entrevista que existe un acuerdo desde 2024 en el sentido de que Morena encabezaría la Cámara Baja en el primer año, el PAN en el segundo y el PVEM en el tercero, por lo que llamó a los diputados verdes a respetar lo pactado. "Esa es una discusión de ellos, pero no debería, toca a Acción Nacional, que es la segunda fuerza política. Así se acordó desde un principio, así hemos transitado correctamente la Cámara de las y los Diputados y nosotros vamos a respaldar siempre la legalidad y también a nuestro aliado legislativo que es Acción Nacional", enfatizó.

DIPUTADO RICARDO MONREAL CRITICA POLÍTICA MIGRATORIA DE DONALD TRUMP

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados tuvo un fin de semana de reflexión y en esta ocasión analizó los primeros días de gobierno del presidente de Estados Unidos. El legislador de Morena consideró que la controversia, la desesperanza y el contrapunteo marcaron los primeros cien días de la administración del Presidente de EU, Donald Trump: intensa actividad ejecutiva, un estilo de gobierno poco convencional, retórica inusual y una agenda hostil con múltiples países. Además, criticó la política migratoria del presidente pues consideró que Donald Trump militariza la frontera sur de EU y equipara la migración con una invasión, esto es, dijo, un retroceso legal y político. México responde con firmeza y dignidad.

EU Y CHINA REANUDAN CONVERSACIONES SOBRE ARANCELES

El fin de semana se dieron los primeros pasos para recomponer la economía mundial, pues Estados Unidos y China reanudaron conversaciones sobre aranceles. El Presidente estadounidense, **Donald Trump**, celebró el sábado el "reinicio total" en las relaciones comerciales entre Estados Unidos y China, al término del primer día de conversaciones en Suiza entre altos funcionarios de ambos países. En una publicación de Truth Social, Trump elogió las "excelentes" conversaciones en Ginebra, destinadas a reducir las tensiones comerciales después de que Estados Unidos impusiera elevados aranceles a productos chinos. En cambio, a pesar de que Beijing aún no ha hecho comentarios directos, su agencia oficial de noticias adoptó un enfoque duro, diciendo que China "rechazará firmemente cualquier propuesta que comprometa los



principios básicos o socave la causa más amplia de la equidad global.” Incluso se dice que el presidente Donald Trump está abierto a rebajar de 145% a solo 80% los aranceles ordenados a las importaciones chinas siempre y cuando el gobierno de Beijing acepte reabrir su mercado a las materias primas, artículos y mercancías de origen estadounidense. Sine embargo, He Yadong, portavoz del Ministerio de Comercio, aseguró que sólo eliminándoles el gravamen a sus exportaciones se podría iniciar algún tipo de negociación. Estaremos atentos.

EU CIERRA FRONTERA AL GANADO MEXICANO ANUNCIA TITULAR DE AGRICULTURA JULIO BERDAGUÉ

Malas noticias para los productores mexicanos pues Estados Unidos cerró la importación de ganado de nuestro país durante los próximos 15 días, así lo informó **Julio Berdegué**, secretario de Agricultura, quien dijo que la medida se tomó luego de una llamada con su homóloga estadounidense, **Brooke Rollins**. El motivo de la cancelación de las exportaciones mexicanas de ganado es la revisión de la estrategia conjunta contra el gusano barrenador supuestamente registrado en los animales. Ante la medida, Berdegué dijo que en México no están de acuerdo, "pero confiamos en que en menor tiempo estaremos llegando a un acuerdo. "Debido a la amenaza del gusano barrenador del nuevo mundo, anuncio la suspensión de las importaciones de ganado vivo, caballos y bisontes a través de los puertos de entrada de la frontera sur de los Estados Unidos con efecto inmediato", dijo Rollins en sus redes sociales, quien además recordó que la industria ganadera estadounidense tardó 30 años en recuperarse la última vez que tuvo una crisis por el gusano barrenador.

TRUMP ANUNCIA REDUCCIÓN DE MEDICAMENTOS EN EU DE 80 POR CIENTO

Mientras en México hay problemas para surtir medicamentos, el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, anunció una reducción de hasta 80% en el precio de las medicinas. Tras adelantar, en su red, Truth Social, que haría "uno de los anuncios más importantes e impactantes", Trump posteó más tarde que este lunes, a las 9:00 horas locales (7:00 a.m. en México), firmará una "de las órdenes ejecutivas más importantes en la historia" de Estados Unidos. "Durante muchos años, el mundo se ha preguntado por qué los medicamentos con receta y los productos farmacéuticos en los Estados Unidos de América eran mucho más caros que en cualquier otro país, a veces entre cinco y 10 veces más caros que el mismo medicamento, fabricado en el mismo laboratorio o planta, por la misma compañía", señaló el mandatario. Por supuesto, no perdió oportunidad para quejarse de que, por años, Estados Unidos ha costado, "solo", los costos de investigación y desarrollo de los fármacos.

@JHECTORMUNOZ